

Madrid, un mes ... 3,50 ptas. Provincias, trimestre 10,50 ..

25 EJEMPLARES 2,75 PESETAS

Número suelto, 15 céntimos

La Libertad

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES

MADERA, 8

Apartado de Correos 981

Director- Gerente

ANTONIO HERMOSILLA

Diario republicano independiente, órgano de expresión del Frente Popular

¡ VENCEMOS EN ARAGON !

Zaragoza, bajo el fuego de nuestros cañones

El Ejército republicano continuó ayer su impetuosa y triunfante ofensiva en todos los frentes del Este, conquistando Villamayor de Gállego, al norte de Zaragoza, y avanzando más de quince kilómetros en el sector de Quinto, donde se capturaron 831 prisioneros, seis cañones y numerosas ametralladoras y fusiles

La gloriosa Aviación leal consiguió ayer nuevos laureles derribando cinco aparatos enemigos en un gran combate aéreo librado en las proximidades de Zaragoza

DIALOGO EPISTOLAR

La Confederación Nacional del Trabajo y el Partido Comunista

Entre las representaciones legales del Partido Comunista y de la C. N. T. se han cruzado dos cartas, que, por el valor catorzónico de su contenido, tienen suma importancia y categoría documental. Además de los afiliados y militantes, las han leído, sin duda, todos los españoles antifascistas sin distinción de matiz político o sindical. En cada una de ellas se fija la posición correspondiente, con la afirmación de persistencia en ellas, según razones y argumentos respectivos. Corresponde ahora a los trabajadores todos de España, núcleos principales de ambas entidades, el enjuiciar, por lo menos intimamente, en el fondo de su conciencia y ante la situación histórica de España, este diálogo epistolar, del que nosotros quisieramos se obtuviese lo antes posible el urgente resultado positivo de la unión de todos para ganar la guerra.

En la sucesión expositiva de temas, motivos, alegatos y razones de ambas entidades, encontramos una coincidencia importante: la guerra debe ser obra de todos, como el triunfo será de todos. Mejor orientación no cabe hacia el ideal unitario que exigen las circunstancias. Por una y otra entidad se expresa la intención sana de apoyar y vigorizar al Gobierno que represente con exactitud a todos los sectores antifascistas españoles. También es ésta una postura favorable a la unión, y como primera consecuencia tendrá la de elevar la moral de los combatientes, los cuales son, en definitiva, los poseedores de la mayor razón en estos momentos en los que se están librando las batallas históricas en favor de la Independencia española. Quedense las querrelas y las discrepancias ideológicas para después del triunfo total de la causa. La preocupación de la guerra debe ser el supremo e indestructible control de todos los actos políticos y sindicales.

Resulta interesante el ver cómo, a través del diálogo epistolar al que nos referimos, vibra el mismo entusiasmo, idéntica voluntad, igual decisión de mejorar y fortalecer la idea de suprimir campañas destructoras por medio de la injuria y del encono. Nuestra fe en el sacrificio y en el amor a España de ambas Instituciones nos hace creer, o esperar, que no se seguirá perdiendo el tiempo de modo tan lamentable. Si el Partido Comunista ha prestado espléndidos y valiosos servicios a la República, la Confederación Nacional del Trabajo los tiene también numerosos e insuperables. Nadie podrá olvidar la actitud resuelta, gallarda y heroica de la C. N. T. en aquellos días de Julio y Agosto, cuando en la Sierra se escribió la primera página de la gesta española.

Nos parece lógico y plausible el que se estudien y resuelvan los problemas concretos que puedan obstaculizar momentáneamente la unión de todos los antifascistas; pero no puede demorarse la realización de esta obra fundamental para el desarrollo de la guerra. Y nadie olvide que en ésta, además del porvenir supremo de España, se están jugando los intereses de la revolución. Adopten todos la única posición posible. Quien piense que las causas políticas o sociales se ganan con la violencia verbal o escrita, o con la tea en la mano, recuerden aquellas frases de Pl y Margall, en su discurso a favor de la Internacional, en las que afirmaba que la imposición de criterios por la fuerza era también una expresión del antiguo feudalismo español, representado por otras clases.

Las cartas cruzadas entre el Partido Comunista y la C. N. T. nos impulsan, una vez más, a pedir la unión antifascista. La urgencia de impedir la Invasión extranjera lo exige. Con discrepancias no se va a ningún lado. Recordemos también la Historia de Francia. En 1793, sus obreros y campesinos, dispersos en distintas organizaciones, se unieron, inspirados por la misma idea de redención y rechazaron la coalición europea. Comprensión y buena voluntad, camaradas, para llegar a la auténtica unión antifascista.

Las agresiones nocturnas facciosas

Los madrileños ya saben mucho de la cobardía de las hordas fascistas que tenemos en las puertas de Madrid tascando el freno de la impotencia. La vileza de sus procedimientos está escrita en las edificaciones de nuestra urbe.

Han realizado bombardeos criminales a todas las horas del día; pero su predilección, de poco tiempo a esta parte, es las altas horas de la noche.

Cuando se mueve alguno de nuestros frentes, las baterías facciosas dan prueba de su maldad tirando sobre la población civil. Ellos quieren carne; buscan las casas de los indefensos vecinos.

A la primera explosión la gente va a los refugios y sótanos de las casas. Después, el fuego nuestro de contrabatería reduce al silencio a los cañones enemigos.

A los madrileños no les arredran estas agresiones; se han hecho a ellas, y en lugar de ver abatida su moral, se crecen al castigo. Y cada vez más sienten cómo su espíritu antifascista se afianza y se intensifica.

Un ejemplo de cómo tratamos a los proyectiles de obús lo tenemos en una casa que había medido derruida en una de nuestras calles. Un nuevo proyectil acabó por convertirla en ruinas.

Pues bien: anoche en lo que queda de edificio había luz; es decir, algún quinquillo que tenía su piso respetado por el obús enemigo, en lugar de abandonar su cuarto, tumbado por el medio, continuaba habitándolo y seguramente dormía a pierna suelta.

Es éste un ejemplo elocuente de la entereza de nuestro pueblo y del desprecio tan profundo que siente hacia los modernos Atilas que dejan tras sí una estela de desolación, de barbarie y de muerte.

CONFERENCIA INTERNACIONAL DE LA UNION DE ESTUDIANTES

El doctor Gaos habla en nombre de los heroicos defensores de la cultura española

Que luchan con el mismo ardor en las aulas y en las trincheras

París, 26. — Se ha inaugurado la Conferencia Internacional de la Unión Mundial de Estudiantes. El rector de la Universidad de Madrid, Sr. Gaos, saludó a la Conferencia en nombre de los defensores de la cultura y de la civilización en España que luchan en las Universidades, en las escuelas y en las trincheras de la libertad. Habló el profesor Yang, en nombre de los intelectuales chinos.

El Congreso pasó a estudiar los «rapports» presentados, siendo el primero el referente a la situación material de los estudiantes, que fué largamente discutido.

Continúan las sesiones con otros interesantes informes, como el del papel del estudiante en la vida de las naciones, en el que intervendrá seguramente la Delegación española.

LA JORNADA DE AYER

La conquista de Villamayor de Gállego

Valencia, 26 (seis treinta tarde).—En el ministerio de Defensa Nacional facilitaron esta tarde el siguiente parte de las dieciocho horas del día 26 de Agosto de 1937:

«Hoy continúan las operaciones de nuestra ofensiva en el frente de Aragón. Esta mañana nuestras tropas entraron victoriosamente en Villamayor de Gállego. Con la toma de Villamayor, Zaragoza se encuentra bajo el fuego de nuestros cañones.»

El avance sobre la carretera Teruel-Zaragoza nos proporciona la posesión de importantes pueblos y posiciones

Parte oficial facilitado por el ministerio de Defensa Nacional a las diez de la noche:

«EJERCITO DE TIERRA: CENTRO.—Tiroteo y cañones habituales en algunos sectores. En el frente de Guadalajara, en las posiciones enemigas de Portillojo hasta la línea del ferrocarril, se oyó en la tarde de ayer fuego de fusil y ametralladora y grandes voces en la posición del Rebollos. Desde ésta y otras posiciones enemigas miraban hacia Espinosa de Henares, donde, al parecer, ocurría el tiroteo. Este duró unos treinta minutos. Media hora después se oyeron cuatro descargas cerradas, con intervalo de unos ocho minutos.»

NORTE.—Después de ocupar Teruelvega, los rebeldes continuaron su avance hacia el Norte, cortando el paso de Asturias por Fuente Barreda. Rebasaron Santillana del Mar, llegando a la costa del Cantábrico.

Las fuerzas que quedaron en la provincia de Santander se repliegan hacia la capital para preparar su defensa.

SUR.—En la madrugada de hoy los rebeldes realizaron una descubierto en el sector de Colomera (Granada). Durante la noche última, y en las posiciones próximas a Mano de Hierro y Cabeza Mesada, del sector de Pozoblanco, el enemigo atacó con fuego intenso, que se corrió a toda la línea, durante aproximadamente dos horas. Este ataque fué fácilmente rechazado.

El enemigo hostilizó nuestras posiciones de El Pecadillo y El Cañar, y su artillería bombardeó desde Lopar nuestras líneas.

Desde Pitres se oyeron explosiones de bombas de mano y fuego de fusilería, entre las posiciones rebeldes de Plaza Toros y avanzadillas de la Cañada y de la Sangre.

En el sector de Arjona, durante un cuarto de hora, se oyó ayer fuego de fusil y ametralladora en las posiciones facciosas llamadas de San Cristóbal e Inmediatas. La aviación facciosa voló sobre ellas, arrojando gran número de bombas.

Sucesos parecidos han ocurrido también en las posiciones enemigas frente al Cerro Cabertilla y en la Sierra del Manar, del sector de Padul.

SUR DEL TAJO.—Los rebeldes atacaron el sector de Medellín. Ante la presión enemiga, abandonamos Sierra Emprente y se volvió el puente sobre el Guadiana, quedando contenido el avance.

Tiroteo en algunas otras posiciones y fuego de mortero sobre la Casa de la Legua y Malpica. Nuestra Artillería disparó sobre algunos objetivos militares de Toledo. Se han presentado en nuestras filas dos soldados con armamento y once paisanos.

TERUEL.—Continúa el avance hacia la carretera Teruel-Zaragoza, habiéndose ocupado por nuestras fuerzas Suertes Alta, Los Mases, San Cristóbal de Camaña, el pueblo de Camaña, Santa Bárbara de Viledo, algunas cotas en El Carrasol, al noroeste de Lidón, y otras al sur de Panorudo. Han sido ocupados Pata Gallina, Cañada Seca, Collado de la Silla y las alturas que dominan Buena, alcanzando nuestras vanguardias el llano frente a Santa Eulalia y sosteniendo intenso tiroteo con el enemigo.

Tiroteo desde Arroyo Frio y Toril y desde las posiciones de Villacastar y La Regatilla, sobre nuestras posiciones.

Nuestras baterías dispararon sobre la cota 911, del sector de Albarraçin, ocasionando destrozos y bajas vistas al enemigo.»

La brillante ofensiva en los frentes del Este

Parte del Ejército del Este

«La actividad principal de la jornada de hoy se ha desarrollado en el sector de Quinto. Después de ocupado ayer por nuestras tro-

[Continúa en la página segunda.]

ACTUACION DEL OBRERISMO INTERNACIONAL

AGRADECIDOS, SI; SATISFECHOS, NO

No sabemos la impresión producida en las Cancillerías por el documento enviado a la Sociedad de Naciones por nuestro Gobierno, referido a la piratería en los mares de los países fascistas. Lo que sí se sabe es el efecto producido en los medios obreros del Mundo por la nota que anteriormente dirigiera el Gobierno español, sobre el mismo asunto, a las organizaciones de trabajadores europeos. Este efecto ha sido profundo, levantando enérgica protesta contra Italia y demás países que en mar, tierra y aire agreden a España. Consignamos el hecho sinceramente agradecidos. ¿Estamos tan satisfechos como agradecidos? Lealmente declaramos, sin rodeos ni subterfugios, que no.

Fuera ésta la primera ocasión en que España acudia al proletariado mundial, y la impresión de ahora y la protesta que la refleja repercutirán en los españoles con viva satisfacción y justificado optimismo. Pero si es la primera vez que el Gobierno formula su apelación, no es la primera ni la segunda vez que análoga apelación, en términos acuciantes y urgentes, la formula el proletariado español. Hace meses que los trabajadores del nuestro se dirigieron a las organizaciones sindicales internacionales, requiriendo su apoyo para que las simpatías demostradas a nuestra causa plasmasen en una realidad eficiente. Es notorio que las fuertes organizaciones obreras pueden actuar con eficacia sobre los Gobiernos respectivos. Fácil les es prestarlos, sin traspasar los límites legales, y obligado cuando, por error u otras causas, se orientan en sentido diferente al de sus deberes para con los eternos principios a que obedecen su razón de ser. Los trabajadores españoles pretendían esa acción de solidaridad. No podrá decirse que la pretensión alcanzase éxito.

Primeramente, hubo de vencerse reparos casuísticos. Después, hubo de aguilonarse la dormida actividad de elementos dirigentes. Cuando éstos dieron señal de actuar, no se advirtió la febril resolución de llegar pronto al fin, y la congregación deliberante se efectuó con sensible parsimonia, mientras en las trincheras de España se vertía sangre en defensa del proletariado mundial. La caída de Bilbao pareció inundar de luz la perzosa oscuridad; pero han transcurrido dos meses y el fascio extranjero ha invadido de tropas y material de guerra el territorio desleal de la Península, el Gobierno se ve en la necesidad de notificarlo al Mundo, y surge en los medios obreros una protesta enérgica, tan enérgica como la formulada meses atrás, contra la vileza del fascio invasor. No se dirá que el proletariado español tiene motivos para sentirse satisfecho de las Sindicales internacionales y de los trabajadores del Mundo.

Tampoco creemos que la actitud de las clases trabajadoras y los demócratas de todos los países, simples espectadores de la tragedia, tengan motivo de satisfacción. Olvidan el llamamiento a la solidaridad formulado por Carlos Marx al proletariado universal, que anhelaba ver unido para defender sus derechos. Son éstos, y no sólo una aspiración nacional, los que, puestos en litigio, se ventilan en la guerra de España. Sería bastante que luchase nuestro pueblo por su razón y su libertad para que se le apoyara contra la agresión imperialista; mas esta lucha reviste mayor trascendencia, alcanzando al interés de la democracia mundial y de la paz. Es inconcebible que esa democracia no se apresure a actuar. Entre tanto ella escribe protestas sin realizaciones inmediatas y tangibles, el fascismo extranjero rubrica su actitud con el envío de unidades bien pertrechadas, desencadenando la guerra en tierra y aire y pirateando en los mares sin respeto a la bandera de los barcos que hunde.

No puede satisfacerlos, no, que el proletariado mundial pregone nuestra razón y proteste en papeles escritos contra los demoletores del derecho de gentes. Su obligación estricta es de otro alcance. España necesita material de guerra para defenderse. ¿Los Gobiernos se niegan a que cubramos esa necesidad? Pues las clases trabajadoras pueden impedir el abastecimiento que sin cesar llega a los rebeldes desde el Extranjero. Cosas análogas y de mayor volumen están en manos de los pueblos cuyos Gobiernos actúan de cómplices en la criminal agresión. Cuando las clases trabajadoras extranjeras realicen lo que está en sus manos hacer, soslayando plañideras colaboraciones y prescindiendo de retórica sentimental que no se cotiza en la ferocidad de la contienda empeñada, es cuando podremos sentirnos agradecidos y satisfechos de nuestros obligados colaboradores. Y es cuando ellos sentirán, al par, la satisfacción que nace del deber cumplido.

HABLA UN EVADIDO DE HUELVA

Sigue en la provincia la lucha contra los traidores

Rabat, 26.—Según noticias facilitadas por un evadido de Huelva, que hasta estos días ha permanecido en la zona facciosa andaluza, cada día es mayor la resistencia de la población civil a acatar el régimen despótico impuesto con violencia inaudita por las autoridades de Franco. Esta resistencia hace que en los campos y montes de Andalucía guerrille-

ros leales al Gobierno republicano mantengan en constante juego a todo un ejército de guardias civiles, a los que causan gran número de bajas. Recientemente, en los alrededores de Huelva, un grupo de estos heroicos hombres volaron dos puentes al paso de dos trenes cargados de reclutas y víveres. Confirmó el evadido de referencia la tremenda represión de los rebeldes, que ha producido más de treinta mil víctimas entre los obreros republicanos.

ha declarado también que barcos de guerra, italianos y alemanes hacen escala en el puerto de Huelva, en el que se ven submarinos alemanes.

Visado por la censura

La jornada de ayer

(Viene de la página primera.)

pas este pueblo, los rebeldes fugitivos se dispersaron sobre la vega del Ebro, haciéndose fuertes en algunos puntos, principalmente en la antigua posición que poseían los facciosos al sur de Quinto, que se hallaba perfectamente organizada. Allí llegaron a reunirse unos quinientos hombres, con algunos oficiales y abundante armamento. La división que ayer realizó el ataque a Quinto se dedicó hoy a limpiar toda la zona, habiendo quedado ésta totalmente despejada a las dieciocho horas del día de hoy, capturándose 831 prisioneros, seis piezas de artillería, 20 ametralladoras, 1.500 fusiles y abundante material de guerra, que aún no ha sido posible clasificar.

Han quedado libres la carretera y el ferrocarril hasta Fuentes de Ebro.

En el frente alcanzado ayer por nuestras fuerzas se ha combatido durante todo el día, ganándose nuevas posiciones, especialmente en el frente de Fuentes de Ebro, donde la lucha ha revestido gran violencia, habiéndose tomado por asalto las primeras líneas enemigas, en las que se mantienen nuestras fuerzas. El enemigo ha sufrido un terrible desgaste.

Al norte de Ebro, la columna que avanza sobre Villamayor de Gállego ha conquistado nuevas posiciones, dominando el acceso a dicho pueblo.

En el sector de Zuera se conservan todas nuestras posiciones. En el frente del 12 Cuerpo de Ejército también ha continuado el avance sobre los objetivos señalados por el mando.

Las fuerzas de maniobra que ocuparon Odo han completado el cerco de las organizaciones enemigas de Belchite. En todo el frente son numerosos los evadidos que se presentan a nuestras filas con armamento y ponen de relieve el estado de desmoralización de las tropas facciosas.

La previsión hecha por el mando en la jornada de ayer de evacuar la población de Quinto tan pronto fué ocupado por nuestras fuerzas ha sido un acierto, pues la aviación facciosa no ha dudado hoy en bombardear el referido pueblo con tenacidad, sin haber causado el menor daño a nuestras tropas.

En el frente del Ejército de Levante, nuestras columnas han continuado sin intercepción el avance iniciado el día 25, recuperándose una profundidad de más de 15 kilómetros y quedando amenazadas las comunicaciones de Teruel con Zaragoza.

Otra gran victoria de nuestra Aviación

Otro parte del ministerio de Defensa Nacional: «Esta mañana se libró sobre el frente de Aragón, en las proximidades de Zaragoza, un gran combate aéreo, que constituyó para la Aviación republicana un triunfo contundente, pues logró derribar cinco aparatos enemigos, cuatro de ellos marca Fiat, y otro Romeo, sin que nuestras escuadrillas tuvieran que lamentar la pérdida de un solo avión.

Merece destacarse en este combate la proeza realizada por el joven sargento de reciente promoción José Redondo, hijo del ex alcalde de Madrid Cayetano Redondo. En combate con un Fiat, Redondo le derribó, no obstante haber recibido su aparato gran número de balazos de ametralladora, varios de los cuales le destrozaron el ala izquierda. Después de derribar el Fiat, Redondo llegó con su aparato al aeródromo de partida, que se hallaba a bastante distancia. Los técnicos no aciertan a explicarse bien cómo con las averías que su avión tenía pudo Redondo, que además había sido herido levemente en una pierna, alcanzar el aeródromo. El ministro de Defensa Nacional felicitó al aviador en el mismo campo, ante todo el personal de las escuadrillas de caza, y le concedió el ascenso a teniente. Varios aviadores de los que tripulaban los aparatos derribados fueron hechos prisioneros. En sus declaraciones han manifestado que la ofensiva iniciada por nosotros en Aragón había hecho traer a este frente a buena parte de la aviación que venía operando en el frente de Santander. Uno de los aviadores prisioneros, comandante Pérez Pardo, está herido gravísimamente y ha sido hospitalizado.»

LA LUCHA EN EL NORTE

Se constituye el Consejo soberano del Gobierno de Asturias y León

Reunión permanente

Gijón, 26.—Ante la situación creada por la guerra en el Norte, ha celebrado reunión extraordinaria el Consejo interprovincial de Asturias y León, acordando constituir un Consejo soberano del Gobierno en todo el territorio de su jurisdicción, quedando íntegramente sometidos a él todos los organismos civiles y militares que funcionan en lo sucesivo. El Consejo sigue reunido en sesión permanente.

EVADIDOS DEL CAMPO FACCIOSO

Gijón, 26.—Por los frentes astu-

rianos, sin novedad. Se han presentado siete evadidos civiles y uno militar.

LA AVIACION REBELDE BOMBARDEA GIJON

Gijón, 26.—A las tres de la tarde de ayer, nueve aparatos facciosos volaron sobre la población, arrojando 30 bombas, que cayeron en el barrio de Guía, causando algunos destrozos y seis muertos y diez heridos. Más tarde arrojaron otros artefactos en la parroquia de Somio.

Aviones enemigos pasan con dirección a Blanes y Mataró

Barcelona, 27 (dos treinta madrugada).—A las doce menos cinco de anoche sonaron los sirenas de alarma, tomándose por el vecindario las precauciones necesarias. Se trataba de unos aviones que han pasado sobre Barcelona con dirección a Blanes y Mataró. No se tienen noticias de que hayan arrojado bombas. La alarma ha durado cincuenta y cinco minutos.

La C. N. T. suspende el acto que tenía anunciado para hoy

Valencia, 26.—El Comité nacional de la C. N. T. ha hecho pública una nota, en la que dice que en atención a la marcha de las operaciones en el frente del Este se suspende el acto que estaba anunciado para mañana en el cine Olympia, y en el que la C. N. T. expondría su posición ante los problemas de la guerra. Termina diciendo que el Comité nacional de la C. N. T., que coloca por encima de todo la necesidad de vencer en esta guerra revolucionaria, se abstiene de realizar un acto que por su carácter podría ser interpretado como una resta en los estímulos que el Gobierno debe recibir en estos instantes.

Reunión de la Comisión ejecutiva de la U. G. T.

Valencia, 26.—Se ha reunido la Comisión ejecutiva de la U. G. T. Concedió ingreso a 95 Sindicatos con 6.921 afiliados. Quedó informada de la comunicación enviada por las Federaciones de Trabajadores de la Enseñanza y del Crédito y de las Finanzas, y de haberse constituido en Madrid el Sindicato de Trabajadores de la Industria del Vestir y Tocado con varias Secciones.

Se acordó enviar una carta de adhesión al Comité ejecutivo internacional contra el nazismo, que organiza un Congreso que se celebrará en París el 10 del próximo Septiembre.

El Sindicato de Artes Blancas Alimenticias de Madrid informa a la Ejecutiva que se solidariza en un todo con el discurso pronunciado el día 8 por su secretario, Rafael Henché. Como esta identificación con las palabras pronunciadas por el camarada Henché significa hacer suyas el Sindicato las acusaciones lanzadas contra la Ejecutiva por el citado camarada, se acuerda suspender en todos sus derechos al Sindicato de Artes Blancas mientras no se rectifiquen sus manifestaciones.

La Ejecutiva advierte que este Sindicato reglamentariamente debía haber sido ya baja en la U. G. T. por adeudar diez trimestres de cotización.

LA PIRATERIA FACCIOSA

Inglaterra va a entregar su protesta oficial por el bombardeo del buque "Noemi Julia"

Londres, 26.—La protesta del Gobierno inglés sobre el bombardeo del buque «Noemi Julia» será entregada por vía diplomática a Salamanca por medio del embajador británico residente en Hendaia.

Disposiciones oficiales

Valencia, 26.—La «Gaceta» publica el siguiente decreto de Defensa Nacional:

Disponiendo pase a situación de reserva, por haber cumplido la edad reglamentaria, el general de brigada de Infantería de Marina D. Rafael Moratín del Río.

También publica las siguientes órdenes:

Defensa Nacional.—Disponiendo la vuelta a la situación de activo en el Servicio Meteorológico nacional al meteorólogo supernumerario D. Mariano Doperto Marchori.

Justicia.—Disponiendo se establezca el funcionamiento de la Junta del Patronato de la Mutualidad Notarial.

Hacienda y Economía.—Aceptando la dimisión de su cargo de delegado de este departamento, presidente en ejercicio del Comité Industrial Lanero, a D. Juan Civil, y nombrando para sustituirle a D. Narciso Vázquez Torres.

Gobernación.—Nombrando la Ponencia encargada de informar las instancias del personal del Cuerpo de Seguridad, Asalto y Guardia Nacional Republicana.

Agricultura.—Disponiendo se organice un cursillo de un mes de duración para veterinarios, encaminado a obtener la máxima producción de la ganadería nacional.

Disponiendo se haga cuanto sea necesario en todas las instalaciones de fábricas de harinas de la zona leal al Gobierno legítimo de la República a fin de obtener el rendimiento mínimo de harina panificable del 82 por 100, tanto en la mollienda industrial como en la efectuada a máquina.

LA SOLIDEZ FINANCIERA DE RUSIA

La Unión Soviética aumenta progresivamente su producción de oro

Sus reservas se calculan en un tercio del stock mundial

San Francisco, 26.—Según informaciones realizadas por el Instituto de Relaciones del Pacífico, Rusia ha conseguido, mediante una explotación intensa de las minas de oro, una reserva activa de 7.000 millones de rublos.

El Instituto ha recibido informes de importantes envíos de oro efectuados a Inglaterra, lo que indica que los Soviets consideran su provisión de oro suficiente para emplearla en constituirse nuevas reservas de divisas extranjeras.

Informes de Londres indican igualmente que los importadores soviéticos pagan sus compras al extranjero al contado, en lugar de beneficiarse de las facilidades de crédito de 50 millones de libras que les ha sido concedidas durante el año pasado.

Los Soviets han pagado antes de la fecha de su vencimiento algunos créditos extranjeros.

En una palabra, la extensión dada por Rusia a su explotación de las antiguas minas de oro y los descubrimientos de otras nuevas, con medios técnicos perfeccionados, les permite disfrutar de una posición mundial envidiable, desde el punto de vista económico y financiero.

Rusia espera este año que su producción de oro sea superior a la del Africa del Sur.

Según datos obtenidos por el Instituto, los depósitos de oro soviéticos se calculan en una tercera parte del total mundial de dicho metal, y que la producción ha aumentado alrededor de ocho millones de onzas desde el año 1933.

LIBROS

"CHISPAS DEL YUNQUE"

Editado por el Arte de Imprimir, y a beneficio del Socorro Rojo Internacional, ha publicado un libro, titulado «Chispas del yunque», el camarada Tomás España. El autor ha reunido una serie de impresiones, en prosa y en verso, sobre figuras y sucesos que alcanzan y alcanzan categoría histórica.

El mérito principal del libro es la sinceridad y la emoción con que el autor trata a los viejos maestros del proletariado español. No carece de cierta agudeza en algunas composiciones poéticas de intención política.

«Chispas del yunque» es un simpático libro, escrito con una clara honradez en el propósito y no ofende, ni mucho menos, al decoro literario del escritor. Creemos que el éxito literario igualará al benéfico.

EL GOBIERNO INGLES EXPULSA DE GIBRALTAR A UN TITULADO "CONSUL" DE LOS FACCIOSOS

Este cónsul, ayudado por un lugarteniente y tres policías fascistas, actuaba con el mayor descaro, extendiendo y visando pasaportes para la zona fascista, despachando barcos y cobrando derechos

Por personas llegadas de Gibraltar se sabe que ha sido expulsado de aquella plaza un sedicente cónsul de la Junta facciosa de Burgos.

Este «cónsul» actuaba desde tiempo atrás sin ninguna veladura, con mayor descaro, con atrevimiento inaudito, con alarde agresivo para los verdaderos españoles que visitaban el Peñón de Gibraltar.

En la mencionada dependencia, establecida en una de las principales calles, se extendían y visaban pasaportes, se despachaban barcos y se cobraban derechos, incluso a los súbditos ingleses, por facilitar pases para La Línea.

Con motivo de la expedición de estos pases para La Línea y de la declaración de las ganancias o sueldos de los españoles que tienen en Gibraltar su medio de vida—obligación impuesta por los facciosos para el cambio forzoso de la moneda inglesa en la Aduana de aquella población española, declaración que también debía hacerse en «el Consulado», se llegaron a formar largas colas en la puerta del edificio donde estaba instalado, colas que entorpecían la circulación de la importante vía donde aquél funcionaba.

Gobernación.—Nombrando la Ponencia encargada de informar las instancias del personal del Cuerpo de Seguridad, Asalto y Guardia Nacional Republicana.

Agricultura.—Disponiendo se organice un cursillo de un mes de duración para veterinarios, encaminado a obtener la máxima producción de la ganadería nacional.

Disponiendo se haga cuanto sea necesario en todas las instalaciones de fábricas de harinas de la zona leal al Gobierno legítimo de la República a fin de obtener el rendimiento mínimo de harina panificable del 82 por 100, tanto en la mollienda industrial como en la efectuada a máquina.

Justicia.—Disponiendo se establezca el funcionamiento de la Junta del Patronato de la Mutualidad Notarial.

Hacienda y Economía.—Aceptando la dimisión de su cargo de delegado de este departamento, presidente en ejercicio del Comité Industrial Lanero, a D. Juan Civil, y nombrando para sustituirle a D. Narciso Vázquez Torres.

LA SOLIDEZ FINANCIERA DE RUSIA

La Unión Soviética aumenta progresivamente su producción de oro

Sus reservas se calculan en un tercio del stock mundial

San Francisco, 26.—Según informaciones realizadas por el Instituto de Relaciones del Pacífico, Rusia ha conseguido, mediante una explotación intensa de las minas de oro, una reserva activa de 7.000 millones de rublos.

El Instituto ha recibido informes de importantes envíos de oro efectuados a Inglaterra, lo que indica que los Soviets consideran su provisión de oro suficiente para emplearla en constituirse nuevas reservas de divisas extranjeras.

Informes de Londres indican igualmente que los importadores soviéticos pagan sus compras al extranjero al contado, en lugar de beneficiarse de las facilidades de crédito de 50 millones de libras que les ha sido concedidas durante el año pasado.

Los Soviets han pagado antes de la fecha de su vencimiento algunos créditos extranjeros.

En una palabra, la extensión dada por Rusia a su explotación de las antiguas minas de oro y los descubrimientos de otras nuevas, con medios técnicos perfeccionados, les permite disfrutar de una posición mundial envidiable, desde el punto de vista económico y financiero.

Rusia espera este año que su producción de oro sea superior a la del Africa del Sur.

Según datos obtenidos por el Instituto, los depósitos de oro soviéticos se calculan en una tercera parte del total mundial de dicho metal, y que la producción ha aumentado alrededor de ocho millones de onzas desde el año 1933.

LIBROS

"CHISPAS DEL YUNQUE"

Editado por el Arte de Imprimir, y a beneficio del Socorro Rojo Internacional, ha publicado un libro, titulado «Chispas del yunque», el camarada Tomás España. El autor ha reunido una serie de impresiones, en prosa y en verso, sobre figuras y sucesos que alcanzan y alcanzan categoría histórica.

El mérito principal del libro es la sinceridad y la emoción con que el autor trata a los viejos maestros del proletariado español. No carece de cierta agudeza en algunas composiciones poéticas de intención política.

«Chispas del yunque» es un simpático libro, escrito con una clara honradez en el propósito y no ofende, ni mucho menos, al decoro literario del escritor. Creemos que el éxito literario igualará al benéfico.

dirigió a La Línea para ir a Salamanca.

La lotería no se paga

También comentan estas personas que han venido de la plaza inglesa un hecho que es motivo de chistes y gracias en las poblaciones andaluzas que dominan los facciosos. En Sevilla se ha restablecido la lotería; una lotería facciosa, pero localista. Es solamente sevillana. Se denomina así: «Lotería sevillana». Y los mismos hijos de Sevilla dicen en chiste punzante:

—No engaña a nadie. Ella misma está gritando que es falsa.

Cuando alguno habla de la lotería, no falta el amigo que, mostrando un décimo o un billete, advierte:

—No ha tocado; pero es el mismo. Cuando toca, a ver quién es el «traidor» que no reintegra el premio para los combatientes...

En honor de los deportistas combatientes

Organizado por la Federación Cultural Deportiva Obrera se celebrará el domingo, a las diez de la mañana, en el cine Salamanca, un gran acto en honor de los deportistas combatientes. Hablarán los camaradas Luis Vega, Eduardo Zamora y Alvaro Menéndez, presidente del Consejo Nacional de Educación Física; se proyectarán varias películas y habrá diversos ejercicios físicos, así como presentación de los deportistas participantes en la Olimpiada de Amberes.

PROXIMO VIAJE DE MUSSOLINI A BERLIN

Presenciará los preparativos bélicos de Hitler

Berlin, 26.—Sigue creyéndose en la visita de Mussolini a Hitler, y se dice que el dictador italiano llegará a últimos de Septiembre para presenciar las grandes maniobras de otoño.

EL GOBIERNO DE LA REPUBLICA Y LA CULTURA

Lo que son y cómo funcionan los Institutos Obreros

Con la creación de los Institutos Obreros, el Gobierno legítimo español sale al paso de una terrible injusticia social, que confinaba a los obreros a un trabajo de destitución única, determinado caprichosa y cruelmente por las circunstancias—casi siempre adversas para él—, y del que ya en su vida podía liberarse. Positivos talentos en gran número se han perdido con este régimen indignante que cerraba las puertas de la enseñanza superior ante aquellos muchachos que, justamente por su condición de trabajadores, estaban más asistidos de derecho humano para franquear los ámbitos superiores de la cultura. Hoy, gracias a la previsión y solicitud del Gobierno republicano y de la feliz iniciativa del ministerio de Instrucción pública, los obreros, los trabajadores manuales, que parecían irremediablemente alejados del cultivo de la inteligencia, pueden ser también estudiantes. Los Institutos Obreros, creados para ellos, les abren sus puertas, y los muchachos y muchachas bien dotados para el estudio no tendrán por qué mirar con amargura a aquellos jóvenes a quienes la posición de sus familias y las condiciones favorables de su vida permiten frecuentar Liceos, Institutos y Universidades.

Pocas disposiciones podrán tener la trascendencia de ésta, tan felizmente dictada y acometida con práctica rapidez y eficacia por el Gobierno del Frente Popular que rige a la España leal, esta España que construye su vida dentro de las normas de la justicia, la cultura y el derecho.

—Los Institutos Obreros—nos han dicho—responden a una preocupación fundamental del Gobierno republicano español: la de hacer una selección «justa» de las mejores inteligencias del pueblo y darles acceso a los estudios superiores.

—Esto plantea, en principio, un problema de orden económico... —Así es. Pero precisamente se salió al paso de este problema. Para ello, los que vivan en la localidad donde reside el Instituto recibirán la manutención de este Centro, y aquellos que vengán de otros lugares serán alumnos internados de él, con lo que el problema familiar queda resuelto en parte. Queda otro aspecto, y es el de que el obrero a imitado a cursar sus estudios estuviera ganando un jornal. En este caso, el obrero recibirá del Estado una cantidad mensual en concepto de indemnización y de cuantía variable, según que el sea el único sosten de la familia o únicamente contribuya de modo parcial al sostenimiento de su casa.

—Tendrán que efectuar los alumnos algún desembolso en concepto de matrículas, material de enseñanza, etcétera?

—Ninguno. La matrícula es gratuita, y el Estado facilitará a los alumnos todos los libros y material de enseñanza necesario.

—¿Qué edad se exige para el ingreso en el Instituto Obrero?

—Mientras dure la guerra, la edad estará comprendida entre los quince a los dieciocho. Después se prolongará hasta los treinta y cinco.

—¿De qué modo se efectúa la selección entre los aspirantes?

—La primera selección será por medio de una prueba eliminatoria de aptitud y cultura general. Durante el primer semestre del primer curso, los profesores harán una nueva criba, seleccionando a los que están en condiciones de continuar en los estudios. Aquellos alumnos de reconocida inteligencia, pero que no tengan la suficiente base de instrucción primaria, serán sometidos a un cursillo intensivo especial que les ponga en condiciones de ingresar en el Bachillerato en breve plazo.

—¿Qué duración tendrá este Bachillerato?

—Dos años. Pero su articulación es muy flexible. Tanto los cursos como las materias que los integran no son obligatorios para todos los alumnos. Las Juntas de profesores serán encargadas de dispensar al alumno, según la preparación individual, de algún curso o determinadas asignaturas.

—¿De qué materias constarán los estudios?

—De las siguientes: Lengua y Literatura españolas, Francés, Inglés, Geografía, Historia, Economía, Ciencias naturales, Matemáticas, Ciencias físico-químicas, Dibujo.

Al fin de cada trimestre los alumnos que lo merezcan recibirán un certificado de aptitud para seguir los estudios. Los que no obtengan este certificado habrán de repetir el curso. Dos notas desfavorables seguidas suponen la interrupción total de los estudios. Además, el Instituto Obrero atenderá científicamente a servir las vocaciones y aptitudes especiales de sus alumnos por medio de la organización de diversos servicios culturales adecuados.

—Y en cuanto a la identidad antifascista del alumno, ¿qué requisitos se exigen?

—El alumno será presentado por un Sindicato o la organización juvenil antifascista en que milita. Una vez hecha esta primera selección, los candidatos son sometidos a un reconocimiento médico, que determinará si se encuentran en condiciones de salud para seguir el plan intensivo de estos estudios.

El primer ensayo de Instituto Obrero, efectuado en Valencia, en amplios y saludables locales llenos de aire y sol, con internados alegres e higiénicos, campos de deporte, salas espaciales de estudio y visitas, todo ello acogedor y confortable, no ha podido ser más satisfactorio. De ciento diez alumnos, sólo veinticuatro tendrán que repetir curso y únicamente cinco han sido totalmente excluidos del Centro. Cuando las circunstancias ayuden a este interesante experimento pedagógico, los resultados serán asombrosos y el nivel cultural de la España trabajadora habrá crecido formidablemente, terminando para siempre con un injusto y vergonzoso problema.

Por el partido único del proletariado

Sociedad de Carpinteros de taller

En la asamblea celebrada por esta Organización el día 23 del corriente, se acordó comunicar al Comité nacional de Enlace de los Partidos Socialista y Comunista ver con satisfacción los trabajos de fusión de ambos partidos, al mismo tiempo que condenar energicamente a todos los elementos que con fútiles motivos obstaculizan la creación del gran partido único del proletariado, base de la victoria sobre el fascismo invasor.

También se hizo constar el anhelo de los obreros carpinteros de taller de llegar cuanto antes a la fusión de la C. N. T. y de la U. G. T.; pero entendiendo que lo principal para un trabajo en común de ambas Sindicatos es apoyar incondicionalmente al Gobierno de Frente Popular, creando una potente industria de guerra, formando brigadas de reserva y poniendo toda la producción a disposición del Gobierno.

Asociación General de Profesores de Orquesta y Música de Madrid

Se pone en conocimiento de todas las organizaciones y particulares que deseen verificar festivales y en éstos precisen la cooperación de compañeros profesores de orquesta, se sirvan solicitar las orquestas o grupos con cuarenta y ocho horas, por lo menos, de anticipación, a este Sindicato, con la firma y el sello de la organización a que pertenece el solicitante.

Sin dichos requisitos, no se atenderá ninguna petición.

EL TERCER REICH, DERROTADO

La lucha por la libertad de conciencia, que mantiene la iglesia confesional, puede llegar a ser un movimiento popular general para la conquista de los derechos democráticos

Berlín, 23.—La «Deutsche Volkszeitung» publica lo siguiente: «El ministro eclesiástico del Reich, Kerrl, y con él el régimen hitleriano entero, han sufrido una grave derrota política, porque la idea de la libertad ha obtenido en el obscuro tercer Reich una nueva victoria, lo cual tiene una gran importancia. El Tribunal especial que acababa contra el superintendente Dibelius tuvo que pronunciar un veredicto de inculpabilidad. Como se sabe, Dibelius había sido acusado de haber violado varios decretos ministeriales y de haber instigado a la desobediencia contra las leyes. La acusación se basaba en una carta abierta dirigida por Dibelius al ministro Kerrl al principio de este año.

Ante el Tribunal el acusado se convirtió en acusador y el ministro eclesiástico del Reich fué el acusado. El superintendente declaró que no retiraría ni una sola palabra de su carta y que lo que había dicho expresaba exactamente su convicción. La carta abierta, la acusación de la Iglesia evangélica en lucha por su libertad, fué leída ante el Tribunal. Se refiere a un discurso pronunciado por Kerrl el 13 de Febrero ante los directores de los Comités eclesiásticos creados por él. Kerrl atacó los fundamentos de la confesión evangélica, queriendo obligar a los pastores a aceptar una nueva doctrina de fe.

«Usted — dijo Dibelius en su carta abierta — repitió ante el Tribunal especial al ministro Kerrl — exige que los sacerdotes modifiquen sus sermones, pero no en el sentido de hacerlos más bíblicos, sino en su sentido.» Dibelius citó el Nuevo Testamento y dijo: «A esto solamente podemos contestar que un sacerdote evangélico, en lo que se refiere a la predicación, sólo debe obedecer a la palabra divina, y no someterse a ningún decreto de los hombres, y que si llega el momento de oponernos frente a frentes, tendremos que obedecer más a Dios que a los hombres.»

«Usted — añadió Dibelius, dirigiéndose al ministro — no se limita a dar consejos, sino que exige y a la vez anuncia nuevas medidas coactivas contra la Iglesia. Si esto no es una injerencia en la predicación de la palabra de Dios ejercida por los sacerdotes, no sé qué nombre darle. Este es el punto donde debe empezar la resistencia de la Iglesia y en él empezará.

Los principios que usted propaga — continuó — están encaminados a convertir el Estado en Iglesia, que señala qué es lo que deben predicar los sacerdotes, y fija la confesión de fe basándose en sus medios de poder. Esta es la raíz de toda la lucha entre el Estado y la Iglesia evangélica.»

Dibelius terminó su acusación y su llamamiento a la lucha por la libertad de la conciencia con las siguientes palabras: «Deje usted que la Iglesia administre sus asuntos con verdadera libertad de independencia. Queremos que la Iglesia de nuestros padres siga siendo lo que es: la Iglesia que deja a la conciencia del individuo toda la libertad, porque la fe y la conciencia no se puedan forzar. Decídase usted, por fin, a devolver a nuestra Iglesia evangélica su libertad.»

Dibelius habló por los cristianos evangélicos y por el «pueblo entero» en favor de la libertad, la fe y la conciencia de todos los alemanes. Y tuvieron que absolverlo. El ministro Kerrl y el fiscal pidieron que se le condenara a seis meses de prisión. Kerrl estaba furioso. Dijo que en el tercer Reich nadie tiene el derecho a dirigirse a un ministro por medio de cartas abiertas. Esto, por lo visto, es un crimen; pero el Tribunal absolvió a Dibelius. «De modo que todavía hay justicia y hay jueces en el tercer Reich? ¿Quién lo hubiera creído!

Esta absolución la logró la actividad de las fuerzas alemanas de libertad, tanto en la Iglesia como en todo el pueblo

Gracias a esta actividad, Dibelius pudo redactar su acusación contra el régimen de la esclavitud y defenderse tan enérgicamente ante el Tribunal especial.

Las manifestaciones impresionantes a favor de Dibelius y Niemoeller, realizadas el domingo siguiente en Berlín-Dahlem, son un testimonio de la decisión de estas fuerzas y de su voluntad de luchar por las peticiones formuladas por Dibelius y no han sido infructuosas.

El proceso contra Niemoeller ha sido aplazado definitivamente.

El Gobierno teme una nueva derrota, pero Niemoeller sigue detenido y con él todos los sacerdotes y jefes de la Iglesia confesional. Todavía no se ha logrado la victoria. Lo realizado sólo es un comienzo. Se puede estar seguro de que los nazis ya están pensando en la venganza. Sólo en la medida en que se ayude de todos lados a los valientes luchadores de la Iglesia confesional, su lucha por la libertad de conciencia puede llegar a ser un movimiento popular general para la reconquista de los derechos democráticos.

Es la primera vez que se ha vuelto a hacer una manifestación de esta índole en el Berlín nacionalista. Esto constituye un acontecimiento que anima fuertemente a los espíritus. Libertad para todos los presos políticos, debe ser nuestro segundo grito, donde se pida la libertad para Niemoeller.

sejero de Justicia de la Generalidad y el rector de la Universidad, doctor Bosch.

Detención de una banda de chicos maleantes

Los agentes de Policía de la Brigada de Disciplina social detuvieron en un palco del teatro Comico a seis jóvenes de diecisiete a dieciocho años, que por su porte, manera de vestir y el rango que llevaban les infundieron sospechas. Desde hace varios días venían sigilóndolos, notando que gastaban mucho dinero y vestían con trajes que, por sus modelos, no les correspondían y fumaban tabaco habano e inglés.

Conducidos a la Jefatura de Policía, manifestaron llamarse Domingo Borrego González, Dativo Hernández Sánchez, Francisco Vilagrea, Pedro Flores Martínez, Juan Alonso Martínez y Pedro Maroto López.

Vistos sus antecedentes se vió que a todos ellos les tenían como maleantes, reclamados algunos por estafas por Juzgados de Madrid y Mieres y otras poblaciones, y que en el año 1936 habían sido detenidos y puestos a disposición del Tribunal tutelar, por ser los que formaban la banda de ladronzuelos de escaparates que funcionaba en esta población, capitaneada por un tal Guirao, que está cumpliendo condena.

En vista de los antecedentes no tuvieron los detenidos más remedio que confesar que al salir del Tribunal tutelar continuaron por su parte el negocio y que en estos últimos tiempos les había ido muy bien.

En poder de los detenidos se encontró una respetable cantidad de dinero.

FRENTE POPULAR

Fallo de los concursos homenaje a la Columna Internacional

De acuerdo con los resultados de la votación popular realizada para la resolución de los concursos de carteles y banderines «Homenaje a la Columna Internacional», organizados por el Frente Popular de Madrid, el orden de los premios es el siguiente:

Carteles.—Primer premio (500 pesetas), Bardasano; segundo premio (300 pesetas), Parrilla; tercer premio (200 pesetas), Briones; cuarto premio (150 pesetas), Esport.

Banderines.—Primer premio (500 pesetas), uno presentado por las J. S. U.; segundo premio (100 pesetas), Melanderas.

Las banderas y banderines, según el modelo premiado, serán entregados a las diferentes Brigadas y Batallones internacionales en fecha próxima, como una parte del grandioso homenaje a la Columna Internacional, que, bajo el lema «El Frente Popular de Madrid al Frente Popular de Europa», viene organizando el Frente Popular de Madrid.

Continúan recibiendo los donativos para la suscripción complementaria del mismo en las Redacciones de «El Liberal» y «Herando de Madrid», en la cuenta corriente del Banco de Bilbao y en el Frente Popular de Madrid, Fortuny, 19, donde pueden entregarse también y solicitarse — los que aún no los hayan recibido — los pliegos para las adhesiones y firmas destinados a las unidades militares del Sector Centro.

Para los gastos de guerra Un donativo

El almacén de maderas Puyo y Sánchez nos envía 100 pesetas para los gastos de guerra.

LA LIBERTAD ha enviado dicho donativo al general Miaja para que lo incluya en la relación que diariamente se publica en este periódico.

Agrupación Socialista Madrileña

Hoy viernes, a las siete de la tarde, se dará la tercera conferencia de higiene de la mujer, del ciclo que tan acertadamente viene desarrollando el camarada doctor García de la Serrana.

Compañeras, mujeres de Madrid. Acudid todas a tan interesante charla, de la que todas podemos sacar provecho.

El acto se verificará en el Círculo Socialista del Norte, Francisco Giner, número 8.

Administración de LA LIBERTAD Teléfono número 27150

AGRUPACION DE MADRID

Unión Republicana

El Comité ejecutivo municipal, en sesión del día 23 de los corrientes, adoptó, entre otros acuerdos, alguno hecho público ya, y se relativo a la obligación en que se encuentran los afiliados de la Agrupación de Madrid de comunicar al Comité ejecutivo municipal cualquier nombramiento por el cual se vean obligados a ausentarse de España.

La estancia del subsecretario de Prensa y Propaganda en Madrid

Ha estado unos días entre nosotros el subsecretario de Prensa y Propaganda, Sr. Martín Echevarría.

Acompañado del delegado del Gobierno en Canales del Lozoya y de Prensa y Propaganda, señor Carreño España, visitó los frentes madrileños y los embalses del Villar y Puentes Viejas.

El general Miaja y los señores Martín Echevarría y Carreño España almorzaron juntos.

En su visita a los embalses fué acompañado del delegado del Gobierno, director técnico, Sr. Fungairiño, y secretario del Consejo de Administración, ingeniero señor García Herreros.

Ayer regresó a Valencia el señor Martín Echevarría.

REGLAS QUE DEBEN CUMPLIRSE

Para evitar los accidentes de la circulación

La Delegación de Circulación urbana ha dictado las siguientes ordenes:

«A fin de evitar en lo posible los numerosos accidentes ocasionados por atropellos a transeúntes — accidentes que han aumentado en proporciones alarmantes en estos últimos días —, y al objeto de que la circulación de vehículos se realice de una manera ordenada con arreglo a las disposiciones que la regulan, se recomienda a todos los conductores, tanto de vehículos de motor mecánico como a los de tracción de sangre, el más exacto cumplimiento de todas las reglas de la circulación urbana, evitando sus infracciones que, en la mayoría de los casos, no tienen justificación. Al fin indicado se recuerda como más esenciales las siguientes:

Primera. La obligación de circular en el sentido establecido en las calles de dirección única, estando encargados los agentes de circulación urbana de indicar en los casos de interrupción las direcciones que deben seguir los vehículos.

Segunda. En las calles de dos direcciones todos los vehículos animales de tiro, carga o sueltos deberán circular por la derecha de la calzada, aunque el centro de aquella se halle libre, sin invadir la zona correspondiente a los peatones.

Tercera. El tránsito por las plazas deberá efectuarse siempre en sentido circular, estando prohibido el cruce diagonal o en sentido contrario al establecido.

Cuarta. La velocidad de 40 kilómetros hora establecida para la circulación urbana no deberá rebasarse, a excepción de los casos de servicios de guerra o misiones urgentes, a unque conservando siempre tales vehículos el lado derecho y anunciando en todo momento su presencia con insistentes toques de bocina.

Quinta. Los conductores tomarán siempre las mayores precauciones en los cruces de calles y en las proximidades de las paradas fijas o discrecionales de los tranvías, aminorando la velocidad o deteniendo la marcha si fuera necesario; y

Sexta. Los agentes de circulación impedirán el estacionamiento de vehículos en lugares que puedan entorpecer la circulación o estén batidos por los bombardeos, cuidando asimismo de la buena distribución en aquellos estacionamientos debidamente autorizados.

La Delegación de Circulación urbana, al recomendar el cumplimiento más estricto de las normas reseñadas, encarece a todos los conductores que respeten y obedezcan cuantas indicaciones se le hagan por los agentes de este servicio, como asimismo deberán colaborar en los extremos expuestos los servidores de tranvías, evitando que los niños se enganchen en los topes y estribos, y los peatones no cruzando la calzada en otros lugares que los que, previamente, están ya marcados al efecto. —Madrid, 26 de Agosto de 1937. El consejero delegado de Circulación, José Díaz.»

La evacuación de Madrid Expedición que llega a su destino

La expedición de niños que salió de Madrid el día 21 ha llegado sin novedad a Barcelona.

Convocatorias y avisos

Federación Regional de la Industria del Transporte.—Se recuerda a los Sindicatos de la región Centro que, según acuerdo recaído en el último Pleno, no será atendido ningún asunto de los Sindicatos si no viene previamente avalado por las provincias de transporte.

F. E. T. E. P. (U. G. T.).—Mañana, a las diez, asamblea general extraordinaria de la Sección de Directores y Planistas en su domicilio social.

Confederación Regional de Trabajo del Centro.—Hoy, a las siete de la tarde, reunión de los conferenciados de la provincia de Soria en el domicilio social del Comité regional del Centro.

Sindicato Metalúrgico El Balarate (U. G. T.).—Hoy, a las seis y media de la tarde, reunión de los afiliados de la Sección de Fundidores en Metal.

Sindicato Provincial de Maestros de Madrid, F. E. T. E. (U. G. T.).—Mañana, a las cinco de la tarde, y el domingo, a las diez de la mañana, asamblea extraordinaria.

Círculo Socialista del Pacífico.—Se interesa la presentación de los afiliados, con el carnet correspondiente, hoy, mañana o pasado.

Orientación Sindical Revolucionaria de Transporte.—Hoy, a las ocho de la tarde, asamblea del Grupo de Mozos de Transporte, Comercio e Industrias en general en su domicilio.

Alerta! La escuela premilitar número 11, situada en López de Hoyos, 119, ha establecido una clase de corte y confección.

¡HAY QUE HERVIR LA LECHE!

Una circular del gobernador civil

La primera autoridad civil de Madrid nos remite para su publicación la nota siguiente:

«Habiéndose registrado varios casos de fiebre aftosa en el ganado bovino de esta provincia; tratándose de una epizootia de gran poder difusivo, y teniendo en cuenta la importancia de la riqueza pecuaria en estos momentos históricos, he acordado dictar las disposiciones siguientes:

Primera. Que por los alcaldes presidentes de los Consejos municipales, tan pronto se tenga conocimiento de la presentación de casos de fiebre aftosa en los ganados del término municipal, se adopten las medidas sanitarias que disponen los artículos 224 al 228 del reglamento de epizootias de 26 de Septiembre de 1933 («Gaceta» del 3 de Octubre), dando cuenta de la aparición con toda urgencia a este Gobierno civil.

Segunda. Siendo la leche un vehículo transmisor de la fiebre aftosa a las personas, especialmente a los niños, mientras duren las actuales circunstancias y no se declare extinguida la glosopeda en la provincia, es conveniente que dicho alimento se hierba previamente antes de su consumo; y

Tercera. Las reses de glosopeda que se destinen al sacrificio para el abasto público sufrirán el decomiso de las partes que presenten lesiones de la enfermedad, previo reconocimiento y dictamen del inspector veterinario municipal.

Madrid, 25 de Agosto de 1937.—El gobernador civil, Antonio Trigo.»

TURRON LA CHOCOLATERA "HUERTAS, 20"

Publicidad Dominguez PLAZA MATUTE, 10

COMPAREROS: Ingresad en la Asociación Oficial de Vecinos-Inquilinos de Madrid Cuota mensual, 50 céntimos Hernán Cortés, 13. Tel. 20321

Espectáculos para hoy

TEATROS

ALCAZAR.—(Refrigerado).—6,30, 10 gitano y 10 gitana.

ASCASO.—6,15, El cuarto de gallina.

BARRAL.—6,30, Mi papá.

CALDERON.—4 y 6,15, Ana Mary (la Shirley Temple española), Negro Aquilino, Moreno, Polita Berdros, Sepepe, Lolita Granados, Margarit and Francis.

COMEDIA.—(Refrigerado).—6,30, Cuidado con la Paça!

CHUECA.—6,30, Un alto en el camino.

ESPAÑOL.—(Refrigerado).—6,30, Batalla de ruinas.

FUENCARRAL.—6,30, La del manojo de rosas.

GARCIA LORCA.—4,30 y 6,30, función monstro, homenaje a Toppeta, con Nely and Romero, Currita Albéniz, Cojo Madrid, Guillén, Trio Hermanas Díaz, Cepero, Rocio Romero, Anita Flores, Ana Mary (Shirley Temple española), Ramper, Pompoif, Thedy, Nabucodonosorito, Zampabollos. Programa cumbre. Cuarenta artistas.

IDEAL.—5,30, El husar de la guardia y Katuska.

JOAQUIN DICENTA.—6,15, ¡Ole con ole!

LALINA.—(Refrigerado).—6, homenaje y despedida de El Americano, El ruiseñor de Triana (tomando parte Ramper, Moreno?, Pompoif, Thedy, Ana Mary (Shirley Temple española), Hermanas Nerina, Cojo Madrid, La Yankee, Ballesteros, Elsie and Waldo, Margarit and Francis, etc.

MARAVILLAS.—6, Por sí las moscas.

MARTIN.—6,15, Las ametralladoras.

PARDINAS.—6,15, La linda tapada.

PAVON.—6,30, ¡El! ¡Mi hijo!

PROGRESO.—6,30, Tormenta.

CINES

ACTUALIDADES.—(Refrigerado).—De 11 a 9, Puerto nuevo.

AVENIDA.—5 a 9, El gato montés (segunda semana).

BARCELO.—5 a 9, ¡Hombre o ratón?

LA VIOLETA Perfumería y artículos para regalo. Aguas de Colonia a 10 pesetas litro Fuencarral, 26. Teléfono 19172

BELLAS ARTES.—5 a 9, Amor gitano.

BEHAVENTE.—5 a 9, El juramento de Lagardère.

BILBAO.—4,45 y 6,45, El terror de la inquisición.

CALATRAVAS.—(Refrigerado).—11 a 9, El terror de Chicago.

CALLAO.—De 4 a 8,30, Tarzán y su compañía (por Jonny Weismüller).

CAPITOL.—(Refrigerado).—4 y 6, Barrios bajos (sesta semana).

CARRERAS.—(Refrigerado).—11 a 9, Diego Corrientes.

CHAMBERI.—5 a 9, Búsquenme una novia.

DURRUTI.—(Refrigerado).—Desde 4,30, Hogueras en la noche y variedades con Tony Kleis and Rossi y Ramper.

FIGARO.—(Refrigerado).—5 a 9,30, Compañeros de juega y La máscara de Fu Manchú.

FLOR.—5 a 9, Luis Candelas.

GENOVA.—5 y 7, La pequeña coronela.

GONG.—11 a 9, Piernas de seda.

GOYA.—5 y 7, Madame Dubarry.

HOLLYWOOD.—Desde las 5, Así ama la mujer.

MADRID.—Desde las 5, Desfile de candelas.

MADRID-PARIS.—(Refrigerado).—Desde las 11, Paso a la juventud.

METROPOLITANO.—5 a 9, Charlie Chang en Egipto.

MONUMENTAL.—5 y 7, Madre querida.

PADILLA.—Desde las 5, Rebelde.

PALACIO DE LA MUSICA.—5 y 7, Mares de la China (segunda semana).

PANORAMA.—(Refrigerado).—Desde las 11, Pistas secretas y variedades con Elvira Copella y Toñy and Pauli.

PLEYEL.—5 a 9, Cinco cunitas.

PRESNA.—Desde las 4, Angeliña o el honor de un brigadier y Charlie Chang en Egipto.

PROYECCIONES.—Desde 4,30, La mentira de la gloria y variedades con Rosario la Cartujana y Hermanas García.

RIALTO.—(Refrigerado).—Desde 4,30, Centinela, alerta (Angeliño; séptima semana) y variedades con Rosa de Andalucía y La Yankee-Ballesteros.

ROYALTY.—5 a 7, La indómita.

SALAMANCA.—(Refrigerado).—4,45 y 7, Rhodes, el conquistador.

TIVOLI.—5 y 7, El chico millonario.

Imprenta de LA LIBERTAD Madera, 8

Informes de Cataluña

Entierro de la esposa de Teodoro Menéndez

Barcelona, 25.—Al entierro de la esposa de Teodoro Menéndez han asistido Lamonedá, González Peña y Redondo. Este permanecerá unos días en Barcelona realizando gestiones para la unificación de los Partidos Socialista y Comunista.

Companys, asistente de Barcelona El secretario del presidente de Cataluña ha dicho a los informadores que el Sr. Companys está asistente de Barcelona.

«La Publicidad» explica cómo se hizo rico el ex ministro Cambó El periódico de París «Le Soir» ha publicado una interesante información acerca de la intervención de Cambó, Ventosa y Beltrán Musitu en la constitución de la Chade.

«La Publicidad» dice que esta información no es absolutamente exacta. Lo ocurrido fué que, al irse a firmar el Tratado de Versailles, el grupo de financieros alemanes que tenía la Empresa la vieron perdida y procuraron sacar de ella lo más posible. Alguien recordó que Cambó había sido ministro de Hacienda, y que precisamente aquellos días se encontraba en Bruselas, donde se habían reunido los financieros alemanes. Llamaron a Cambó y le ofrecieron la compra de la Chade, sin decirle que estaba afectada por las reparaciones. Cambó prometió buscar capital. Vino a Barcelona y convenció al viejo marqués de Comillas y a otros. Reunió los millones que precisaba y regresó a Bruselas. Se redactó un contrato, con varias cláusulas de verdadero gitano. Cambó firmó, pagó y se guardó la copia. Sólo entonces se le advirtió que la Chade estaba afectada por las reparaciones, pero la Comisión de Reparaciones se olvidó de incluir a la Chade en la lista de Empresas incautadas, y Cambó se convirtió de pronto en millonario.

Contra los que negocian con pasaportes

La Delegación general de Orden público ha facilitado una nota, en la que se dice que ha sido detenido un abogado por haber cobrado a una señora una importante cantidad para negociar un pasaporte. Con este motivo, la Delegación avisa a todos los ciudadanos para que no se dejen engañar, ya que todos los servicios establecidos por el Estado sobre pasaportes son completamente gratuitos.

Actuación de los jueces especiales

Ha regresado de Seo de Urgel el juez especial Sr. Fernández Ros, quien en dicha localidad ha instruido nueve sumarios y a consecuencia de ellos decretado 17 autos de procesamiento como consecuencia de los sucesos hace tiempo desarrollados allí.

En la misma ciudad, el citado juez ha dejado sin efecto una incautación ilegítima realizada por la Cooperativa de Barberos, y ha disuelto una Cooperativa de abastos formada con géneros de procedencia ilegal.

El juez especial Sr. Bertrán de Viquerán ha regresado a Barcelona después de efectuar importantes diligencias en Calonge y Palamós. Terminadas aquellas diligencias, se han realizado detenciones y de éstas se han deducido 20 procesamientos. Por lo que a Palamós se refiere, continuará la práctica de diligencias.

Un drama entre hermanos

En el Pasaje de Tenerife se encontraban los hermanos Miguel y Jesús Buj, de diecinueve y catorce años, examinando una pistola. Esta se disparó y Jesús resultó gravemente herido, por lo que su hermano volvió el arma contra sí y se disparó un tiro en la cabeza, quedando en gravísimo estado. Falleció el hermano de Derecho, don José Aliger.

Ha fallecido el decano de la Facultad de Derecho, D. José Aliger. Han presidido el entierro el con-

Para los gastos de guerra Un donativo

El almacén de maderas Puyo y Sánchez nos envía 100 pesetas para los gastos de guerra.

LA LIBERTAD ha enviado dicho donativo al general Miaja para que lo incluya en la relación que diariamente se publica en este periódico.

Agrupación Socialista Madrileña

Hoy viernes, a las siete de la tarde, se dará la tercera conferencia de higiene de la mujer, del ciclo que tan acertadamente viene desarrollando el camarada doctor García de la Serrana.

Compañeras, mujeres de Madrid. Acudid todas a tan interesante charla, de la que todas podemos sacar provecho.

El acto se verificará en el Círculo Socialista del Norte, Francisco Giner, número 8.

Administración de LA LIBERTAD Teléfono número 27150

AGRUPACION DE MADRID

Unión Republicana

El Comité ejecutivo municipal, en sesión del día 23 de los corrientes, adoptó, entre otros acuerdos, alguno hecho público ya, y se relativo a la obligación en que se encuentran los afiliados de la Agrupación de Madrid de comunicar al Comité ejecutivo municipal cualquier nombramiento por el cual se vean obligados a ausentarse de España.

TURRON LA CHOCOLATERA "HUERTAS, 20"

Publicidad Dominguez PLAZA MATUTE, 10

Desengaño, 12 y Barco, 1

Primera casa en badles, acordeones, guitarras, laúdes y bandurrias. Especialidad en balones y artículos de deportes Athajas de ocasión

PARA EL CABELLO LA LOCIÓN

ROM NO TIENE RIVAL

ANUNCIOS POR SECCIONES

HASTA OCHO PALABRAS, CINCUENTA CENTIMOS; CADA PALABRA MAS, DIEZ CENTIMOS

AUTOMOVILES

ESCUELA automovilista. Arenal, 23; saco carnet conductor rápidamente.

ACADEMIA Americana Automovilista. Carnet rápidamente. General Pardiñas, 89.

CAFES Y BARES

LA RIBERA, café bar. Plaza Nicolás Salmerón, 13; teléfono 77601.

CAFE de Pomo. Cervezas y licores. Carretas, 4; teléfono 14005.

COMADRONAS

EX profesora Maternidad. Consultas reservadas. Plaza Lavapiés, 4; teléfono 70603.

SISINIA Martín, antigua comadrona; consulta diaria gratis. Corredora Alta, 12.

PAZ Iscar. Consultas reservadas, embarazo, menstruación, partos, hospedaje, médico especialista. Gloria Tibaboa, 7.

EMBARAZO, menstruación. Consulta médica gratuita. Hortaleza, 61. Provincias sello.

NARCISA. Consulta reservada, hospedaje embarazadas. Conde Duque,

ESPAÑA EN GINEBRA

La Secretaría general de la Sociedad de Naciones invita a una resolución

Sobre la convocatoria para una reunión extraordinaria

Ginebra, 26.—El subsecretario general de la Sociedad de Naciones, en ausencia del secretario general, ha enviado el siguiente telegrama a los Estados miembros de la Sociedad: «Por referirse al párrafo octavo, el comunicado del Gobierno español de 21 de Agosto dirigido al presidente del Consejo, desea se adopte una resolución sobre la cuestión de la convocatoria para una reunión extraordinaria, pidiendo a los miembros del Consejo hagan saber su opinión. A todo miembro que desee presentar observaciones sobre esta cuestión, se le ruega lo haga en el plazo más breve posible al secretario general para que éste informe al presidente Walter.»

El organismo ginebrino tendrá ocasión de demostrar su fidelidad al ideal que representa

París, 26.—«Le Populaire» dice que, a partir de la primera sesión de la Sociedad de Naciones, tendrá ésta la oportunidad de demostrar su fidelidad al ideal que representa

trazar su fidelidad al ideal que presidió su creación. El mandato de España en el Consejo de la Sociedad de Naciones va a expirar; si la Asamblea no lo renueva, la República española dejará de ejercer dicho mandato. Para esta renovación es necesaria una mayoría de los dos tercios.

Tenemos alguna razón para temer algún obscuro complot contra la valiente República española. Es evidente que si la Asamblea tiene la intención de capitular ante sus peores enemigos, puede realizar el gesto cobarde que consistiría en apartar de sus consejos a la mayor víctima europea de la agresión de las potencias fascistas. Las organizaciones británicas a favor de la Sociedad de Naciones sabrán cumplir con su deber para ejercer la presión necesaria sobre sus gobernantes conservadores.

Por nuestra parte, no queremos pensar que el Gobierno del Frente Popular francés dudará en el cumplimiento de su deber.

LA GUERRA EN ORIENTE

El Ejército chino consolida sus posiciones desbaratando los ataques de las tropas japonesas desembarcadas en los alrededores de Shanghai

En Shanghai continúa la lucha con gran encarnizamiento

Shanghai, 26.—Al tercer día del ataque en Shanghai, el centro de operaciones se ha desplazado de Chapel y de los alrededores de la Concesión internacional hacia la orilla del Yang Tse, donde las fuerzas chinas oponen una ardorosa resistencia a las fuerzas japonesas recientemente desembarcadas en varios puntos.

En Shanghai, sin embargo, continúa la lucha con gran encarnizamiento. Los chinos operan por pequeños grupos en el barrio de Yang Tse Fu y amenazan las comunicaciones japonesas.

Al mismo tiempo se consolidan sus posiciones. Los japoneses han iniciado algunos movimientos envolventes; pero los chinos han conseguido deshacer la maniobra cuantas veces ha sido iniciada.

El avance hacia Nankou, contenido desde las trincheras chinas

Shanghai, 26.—Las tropas chinas, atrincheradas en las colinas que dominan el río Liu Lu Ho, combaten encarnizadamente, impidiendo a los japoneses continuar su avance hacia Nankou.

Las informaciones japonesas deforman la verdad de los hechos

Shanghai, 26.—Los periódicos extranjeros ponen de relieve en sus artículos de fondo la dificultad de obtener noticias sobre los sucesos que se desarrollan en las cercanías de la ciudad y protestan contra las exageraciones contenidas en las informaciones oficiales, y más principalmente en las procedentes de las autoridades japonesas.

Un general japonés, muerto en la frontera nipomanchú

Tokio, 26.—Se han recibido noticias de que en una acción en la frontera nipomanchú ha sido muerto por un tirador chino el general de brigada japonés Shigar-Fuji.

El embajador de Inglaterra, gravemente herido de bala

Shanghai, 26.—El embajador de Inglaterra en China ha resultado herido por una bala de ametralladora disparada desde un avión cuando se dirigía en automóvil de Nankin a Shanghai. El embajador ingresó en el hospital. Su estado es grave. Se ignora la identidad del avión que atacó al automóvil del embajador.

El alcalde de Shanghai visita al herido

Shanghai, 26.—El alcalde de la ciudad, en nombre del mariscal Chang Kai Chek, estuvo en el hospital donde se encuentra el embajador inglés en China.

Y el ministro de Negocios chino lamenta el incidente

Nankin, 26.—El ministro de Negocios ha enviado un telegrama al Foreign Office en el que lamenta el accidente ocurrido al embajador británico en China.

Recobra el conocimiento el embajador inglés

Shanghai, 26.—Después de practicar

lecióse una transfusión de sangre, el embajador inglés recobró el conocimiento. Los médicos se niegan a dictaminar sobre su estado.

Los japoneses, expulsados de Luting

Shanghai, 26.—La Central News anuncia que los chinos han obligado a los invasores japoneses a abandonar Luting.

Inglaterra declara oficialmente que el embajador y agregado militar de la Gran Bretaña en China han sido heridos por los japoneses

Shanghai, 26.—Oficialmente se anuncia que el embajador de la Gran Bretaña, sir Hughes Knatchbull-Hugessen, y el agregado militar de la Embajada británica, coronel Levett Fraser, han sido bombardeados y ametrallados por un aeroplano japonés cuando en automóvil se dirigían desde Nankin a Shanghai.

El embajador ha tenido que ser hospitalizado, pues sufre una herida de gravedad en el estómago, por haber sido alcanzado por un disparo de ametralladora.

La rivalidad hebreo-musulmana en Palestina

Jerusalén, 26.—El alcalde de una población inmediata a Jerusalén ha sido misteriosamente asesinado en medio del campo. Se cree que el crimen obedece a odios de raza.

Llegan a la costa francesa evacuados de Santander

Saint Nazaire, 26.—El vapor gubernamental español «Allsumendi» ha llegado a este puerto a las nueve de la mañana, procedente de Santander, con refugiados, en su mayoría mujeres y niños.

NOTICIAS DE LA U. R. S. S.

Los marinos del "Ciudad de Cádiz", entusiásticamente recibidos en la U. R. S. S.

Moscú, 26.—El día 24 del actual, 79 marinos españoles de la tripulación del vapor «Ciudad de Cádiz» llegaron a Sochi, procedentes de Touapse. Fueron recibidos en la estación por una multitud de trabajadores, que los aclamaron entusiásticamente, ofreciéndoles ramos de flores. Después estuvieron visitando varios sanatorios, quedando maravillados de las excelentes condiciones de los mismos, sobre todo del Sanatorio de Trabajadores de la U. R. S. S.

Kaitanov establece una nueva marca paracaidista

Moscú, 26.—El célebre paracaidista Kaitanov ha establecido un nuevo «record» mundial de altura, habiéndose lanzado desde una altura de 11.037 metros, invirtiendo en el descenso treinta minutos.

Primera etapa de la expedición de salvamento

Moscú, 26.—Los aviones de la expedición Chevelev han llegado a Arkangel.



El concejal Serrano Balanero, examinando los trabajos que realizan durante el curso de verano los alumnos de la Escuela de Estudios Artísticos (Foto Alfonso.)

OTRA VEZ LOS REPTILES

¡Cuidado con la "quinta columna"!

Como todos los reptiles que viven en las más oscuras galerías del subsuelo moral, las negras serpientes de la traición y el crimen ocultáronse algún tiempo de la persecución y vigilancia, huyendo del sol de la justicia popular y hociqueando como los topos por entre las rendijas que la generosidad de los leales dejaba abiertas a las navajas cabriteras de sus lenguas y a la sucia garra de sus manos. Pero la generosidad ha de tener un límite, y éste comienza en el momento mismo que los reptiles abandonan sus madrigueras y arrastran la baba de sus insidias, de sus bulos y sus derrotismos entre los haces apretados de nuestras flas. Ninguna generosidad para los traidores.

También Madrid tiene «su Levante feliz», y es toda aquella zona «neutral» e indiferente en donde nace, engorda y allenta y vive la «quinta columna». Una serie de acontecimientos y la excesiva libertad de que disfrutan ha permitido a esta importante caravana de desalmados lucir, bajo los dramáticos azules del Madrid inmortal, la vil condición de sus vidas miserables.

Son miserables porque son traidores, porque son inhumanos, porque son cobardes, porque no conocen la gratitud para los que los perdonan y porque odian la libertad y la fraternidad entre los hombres.

¡Cuidado con la «quinta columna», que comienza a salir de sus madrigueras y desprecia al sol los cien anillos de sus infamias!

EL GOBIERNO, EN VALENCIA

Consejo de ministros

Valencia, 26.—A las seis de la tarde quedaron los ministros reunidos en Consejo, que terminó a las once y cuarenta y cinco. A las nueve de la noche, durante el Consejo, llegó el Sr. Martínez Barrio, quien conferenció durante unos minutos con los ministros.

A la salida del Consejo el ministro de Instrucción pública dijo que el Gobierno había tratado asuntos relacionados con la situación militar en el Norte y en el Este, lo cual ocupó preferentemente la atención de los consejeros, que comprobaron persiste la delicada situación en todo Santander.

Se adoptaron algunas medidas de auxilio rápido a los combatientes del Norte, auxilio que está en relación con el desarrollo firme y progresivo de nuestras operaciones en el frente de Aragón, donde sigue la ofensiva de nuestras tropas.

Próxima reunión del Congreso Interparlamentario mundial

El día 3 se reúne el Congreso interparlamentario mundial, que se celebrará en París. Asistirán los siguientes representantes de España: Don Pedro Corominas, presidente del Consejo de Estado y vicepresidente de la Delegación; subse-

cretario de Gobernación, Simeón Vidarte; los diputados a Cortes González López, Margarita Nelken, Placeta, Fernando Valera, Rodolfo Llopis y Federico Miñana.

Los discursos y ponencias han sido señalados con arreglo al siguiente orden: Día primero, «Debate general», por D. Pedro Corominas; «Pactos regionales», por D. Emilio González López; «Primeras materias», por D. Fernando Valera; «Punto intelectual», por Margarita Nelken.

El día 5 desarrollará el tema «Incompatibilidades parlamentarias» el Sr. Miñana.

Convocatoria para cubrir 50 plazas de alumnos de la Escuela Popular de Estado Mayor.—Creación y organización de regimientos.

En el «Diario Oficial del Ministerio de Defensa Nacional» se publica una circular anunciando una convocatoria de ingreso para cubrir 50 plazas de alumnos en la Escuela Popular de Estado Mayor. Podrán tomar parte todos los jefes u oficiales profesionales o de milicias, incluso de Aviación y Carabineros, menores de cuarenta años, que hayan prestado servicios en los frentes de combate durante tres meses.

Por otra orden se dispone la creación de los regimientos de Caminos, organizándose inmediatamente los siguientes: Regimiento de Caminos número 1, con cabecera en Huete (Cuenca). Estará integrado por dos batallones de explanaciones, uno de superestructura, especializado en vía férrea, y otro de superestructura, especializado en vía ordinaria.

Regimiento de Caminos número 2, con cabecera en Linares (Jaén), integrado por dos batallones de explanaciones y dos de superestructura, especializados en vía ordinaria.

Se destina al teniente coronel de Infantería D. Eduardo Sáez Arana, del Estado Mayor del Ejército de tierra, a jefe del Estado Mayor del Ejército de Levante.

Por último, se dispone que el coronel de Infantería Leopoldo Berjano cause baja en el Estado Mayor del ministerio y quede en situación de disponible forzoso en Valencia.

Contra los emboscados

Se ha reunido el Comité nacional ordinario de la Federación Obrera de Hostelería de España, y entre otros acuerdos tomó el de no admitir la Delegación propuesta por las Secciones de Madrid, ya que no han cumplido lo dispuesto en los Estatutos de la Federación, y aplazar la reunión del Comité nacional hasta dentro de un mes, para que las regiones nombren delegados. La reunión se celebrará en Madrid.

Por último, se decidió que todas las Secciones de la Federación denuncien a los «emboscados» que existen en las mismas y se encuentren dentro del decreto de movilización dictado por el ministerio de Defensa Nacional, al objeto de que la Ejecutiva pueda denunciarlos al ministro.

El Partido Comunista felicita al Ejército del Este

El Comité central del Partido Comunista ha dirigido un caloroso saludo a los heroicos luchadores del frente del Este y les exhorta a que con decisión inquebrantable conquisten la victoria.

Se suspende la recluta voluntaria para el Arma de Aviación

Por orden de la superioridad ha quedado suspendida la recluta voluntaria para el Arma de Aviación. Todas las instancias cursadas de los incorporados quedan anuladas. Los interesados se abstendrán de presentarse personalmente en las oficinas de reclutamiento. Los que tuviesen comunicación de dichas oficinas para incorporarse deberán también suspender su presentación.

Visitas al doctor Negrín

Valencia, 26.—El jefe del Gobierno ha sido visitado esta mañana por el ministro de Comunicaciones y por el secretario de Economía.

La Exposición nacional de las J. S. U.

No habiéndose podido terminar aun los trabajos que, aceleradamente, se efectúan para la instalación de la Exposición nacional de Juventudes Socialistas Unificadas, cuya inauguración estaba anunciada para ayer, ha sido aplazado dicho acto hasta el domingo próximo.

Cuatro aviones facciosos vuelan sobre Alicante y son ahuyentados por nuestros aparatos

Alicante, 26.—A las ocho y cuarto sonaron las sirenas de alarma y poco después pasaron a enorme altura sobre esta capital cuatro aviones facciosos. Inmediatamente entraron en acción las defensas antiaéreas y consiguieron ahuyentar a los aparatos rebeldes, que no dejaron caer sobre Alicante ninguna bomba.

Los embajadores de España y China visitan el Quai d'Orsay

París, 26.—El ministro de Negocios extranjeros, Delbos, ha recibido la visita del embajador de España, Sr. Ossorio y Gallardo. También recibió la del embajador de China.

EMOCIONANTE ACTO EN SAN MIGUEL DE LOS REYES

Ciento cincuenta prisioneros se incorporan al Ejército republicano

Valencia, 26.—Por iniciativa del S. R. I. y con la cooperación del Comisariado de Guerra, se ha celebrado un emocionante acto dedicado a los 150 primeros prisioneros españoles que han solicitado marchar al frente a defender a la República.

Pronunciaron discursos Alonso, del S. R. I.; el teniente coronel Estrada, jefe de la Sección de Información del ministerio de Defensa, quien les dirigió un saludo en representación del Ejército popular. Les habló de la independencia de España, cosa que han de sentir—ya lo están sintiendo—los luchadores que están al otro lado. Después de reiterar la bienvenida, terminó diciendo: «Estoy seguro de que vosotros habréis de saber cumplir con vuestro deber, y condense mis palabras en este solo grito: Camaradas, ¡viva la República!»

En último término hizo uso de la palabra el comisario general, Alvarez del Vayo. Hizo ver a los voluntarios soldados que la propaganda del Comisariado sobre la zona enemiga estaba inspirada con el doble propósito de vencer la resistencia rebelde y arrancar hacia nuestras trincheras al mayor número posible de hermanos españoles. «Deseamos lograr la victoria, pero queremos conseguirla teniendo a nuestro lado al mayor número de españoles. Vosotros sois ahora soldados de la República; forjaréis, con el gran Ejército popular, nuestra victoria cierta. Cuando se goza de la libertad como la gozáis vosotros hoy, la libertad se defiende a España. ¡Viva el gran Ejército popular!»

Uno de los prisioneros, maestro de escuela de un pueblecillo de la provincia de Cáceres, en nombre de sus compañeros dijo que prometían ser leales a la República y a la causa por la cual lucha hoy el pueblo español, y prometemos ser leales porque todos los que hemos estado en el campo faccioso hemos visto las características de la lucha que hoy se desarrolla en España. Hoy vemos la lucha por las reivindicaciones de los trabajadores de toda clase, y además de esto vemos la lucha por la independencia de nuestra España. Así es que ahora, camaradas, os pido un viva a la República y un viva a la libertad.»

Los prisioneros y evadidos que se hallaban presentes entregaron

al Sr. Alvarez del Vayo los dos siguientes escritos:

«Vamos a incorporarnos voluntariamente en las filas del Ejército popular, que defiende la justicia, la independencia de España y el bienestar de los trabajadores. Fuimos llevados a la fuerza a luchar por Franco y por los intereses de los terratenientes, de los grandes industriales y de los extranjeros. Nos pretendieron enganar día a día con sus campañas embaucadoras, donde se hablaba de defender a España contra los rusos y los franceses. A través de la propaganda de Falange nos decían que luchábamos por la clase trabajadora; mientras se nos decía esto veíamos a España invadida por alemanes e italianos; veíamos asesinar en nuestros pueblos a trabajadores honrados y arrebatarnos sus tierras a los campesinos que las habían recibido del Gobierno. No nos cabía duda sobre cuál era la verdad en la zona de Franco; pero la propaganda que habían hecho entre nosotros sobre lo que pasaba en el territorio que domina el Gobierno de la República había sembrado la duda entre muchos de nosotros. Fuimos hechos prisioneros y hemos podido concretar la verdad sobre la guerra de España. Hemos sido tratados como hermanos; hemos comprobado la falsedad de las propagandas del territorio de Franco, y nos hemos sentido como en nuestra propia casa, identificados con los que están luchando por la paz, por la libertad y por el trabajo en España. Nosotros lucharemos; nosotros también queremos contribuir a ganar la guerra para salvar pronto a tantos españoles como hemos dejado al otro lado, engañados o sometidos por el terror más espantoso. Como españoles prometemos luchar por nuestro triunfo. ¡Viva el Gobierno del Frente Popular! ¡Viva la República! ¡Viva España!»

«Durante el tiempo que hemos sido prisioneros hemos recibido del S. R. I. distintas pruebas de solidaridad. Al salir voluntariamente para incorporarnos al Ejército popular expresamos al Socorro Rojo Internacional nuestro agradecimiento por su ayuda, al mismo tiempo que prometemos luchar con entusiasmo por el aniquilamiento del fascismo y por la independencia de España. ¡Viva el Socorro Rojo Internacional!»

EL AMPARO DE LOS INTERESES DE INGLATERRA

Once buques británicos realizarán el servicio de protección en el Mediterráneo

Los Gobiernos de China y Japón son conminados con la responsabilidad de los daños causados en Shanghai

Londres, 26.—Se ha publicado un comunicado relativo a la entrevista de Chamberlain, Eden y lord Halifax, en el que dice que se estudiaron detenidamente las cuestiones de Extremo Oriente, aprobándose varias medidas para proteger las vidas y propiedades británicas en Shanghai.

El Gobierno inglés insistirá en obtener que Shanghai quede fuera de las hostilidades, y advertirá al Japón y a China el propósito de hacerlas responsables de los daños y pérdidas de vidas sufridas por los súbditos británicos por la ocupación de la concesión internacional.

El Gobierno inglés tomó también en consideración el creciente número de ataques contra barcos mercantes en el Mediterráneo; se propone en este sentido man-

tener actualmente en acción una fuerza, por lo menos, de una flotilla de destructores y dos buques mayores en la parte occidental del Mediterráneo para proteger la navegación mercante inglesa. Esta protección se elevará a los barcos, independientemente de otros que podrán utilizarse en caso necesario en las vías mediterráneas.

Los agresores a la bandera inglesa no podrán alegar error

Londres, 26.—El «Daily Telegraph» dice:

«Neville Chamberlain y sus colegas examinaron ayer la situación creada por los ataques repetidos de que han sido víctimas barcos mercantes en el Mediterráneo. Las precauciones recomendadas para que los barcos ingleses sean fácilmente reconocidos hacen imposible toda equivocación y ningún ataque podría ser justificado.»

FRANCO DESMORONA EL ANDAMIAJE

Destitución y traslado de Yagüe

Consecuencia de sus relaciones con Falange Española

San Juan de Luz, 26.—Se ha sabido que el general rebelde Yagüe, que mandaba las fuerzas rebeldes de su cargo y enviado con una misión a Canarias. La desgracia en que ha caído el general se atribuye a sus relaciones con la antigua Falange Española.

Faupel ha abandonado Salamanca por presión del Gobierno italiano

París, 26.—Madame Tabois, ref-

riéndose en «L'Œuvre» a la dimisión del embajador alemán cerca de los facciosos de Salamanca, Von Faupel, dice que no se trata de una cuestión de salud. El general ha sido llamado a petición de Franco, el cual lo ha hecho a ruegos de los italianos.

«Esta vez—dice—, Hitler se ha sometido a Mussolini. Faupel está en desacuerdo con los italianos desde el comienzo de las ofensivas. El general Faupel ha tenido, pues, ocasión de denunciar a Franco los errores estratégicos de los italianos, que querían concentrar todos los esfuerzos en el frente de Teruel.

Actualmente, el nombramiento del sucesor, el doctor Von Stoerber, puede considerarse como una normalización de las relaciones entre Franco y el Reich.»